

## **DEPORTARÁN PRESOS FORÁNEOS**

# Declara Noboa estado de guerra en Ecuador

PRENDE ONU ALARMAS. Daniel Noboa aseguró que su gobierno no cederá ante terroristas. El presidente AMLO condenó los actos de violencia.

# ALARMA A ONU OLA DE VIOLENCIA

# Noboa declara estado de guerra en Ecuador vs. "terroristas"

Autoridades informan que 5 sicarios fueron abatidos y al menos 329 han sido detenidos; algunos, por la toma de TC Televisión

El gobierno plantea deportar a presos extranjeros para bajar población carcelaria

QUITO AGENCIAS

Militares custodiaban infraestructura estratégica y algunos medios de comunicación en Quito y Guayaquil, mientras a Ecuador le costaba recobrar la normalidad un día después que el gobierno del presidente Daniel Noboa declarara que el país entraba en un conflicto armado interno, tras una nueva espiral de violencia propiciada por bandas criminales del narcotráfico y que derivó en el inédito asalto de un canal de televisión cuando transmitía en vivo.

"Estamos en un estado de guerra y no podemos ceder ante estos terroristas", señaló el mandatario en su primera intervención pública desde el estallido de esta crisis de inseguridad, iniciada con la fuga de la cárcel de Adolfo Macías, Fito, líder de la banda criminal Los Choneros, antes de que fuera trasladado y aislado en una cárcel de máxima seguridad.

En una entrevista a Radio Canela, Noboa afirmó que las acciones violentas de los últimos días son la respuesta de los grupos criminales ante las acciones que está tomando su gobierno para detener la escalada de inseguridad que ha hecho que Ecuador se sitúe como uno de los países más violentos del mundo.

Tras esa jornada violenta, que conmocionó dentro y fuera del país, las autoridades dijeron que cinco sicarios han muerto y al menos 329 han sido detenidos por supuestos actos terroristas hasta la madrugada, entre ellas los intrusos encapuchados que ingresaron armados la víspera en el canal público TC Televisión en la ciudad costera de Guayaquil, considerada la más violenta del país.

En tanto, desde el exterior, Estados Unidos reiteró su apoyo a Ecuador en su lucha contra los grupos armados en el país, señaló el asesor de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Jake Sullivan.

Asimismo, el secretario general de la ONU, António Guterres, está "muy alarmado" por el "conflicto armado interno" en Ecuador protagonizado por las bandas vinculadas al narcotráfico, dijo su portavoz Stéphane Dujarric.

Finalmente, el gobierno ecua-

toriano informó que comenzará a deportar presos extranjeros, especialmente colombianos, para reducir la población carcelaria. En el país hay mil 500 colombianos detenidos presos, además de los de Perú y Venezuela, que representan 90 por ciento de los extranjeros encarcelados en esa nación.



Vigilancia. Militares registran a peatones, en busca de armas.

### **EXPRESA APOYO**

## AMLO CONDENA LOS "ACTOS VANDÁLICOS"

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, condenó la ola de violencia en Ecuador, y expresó su respaldo al gobierno de Daniel Noboa, luego de que un grupo armado irrumpió en la televisora estatal y se declarara un conflicto armado.

"Expresamos nuestra solidaridad, nuestro apoyo al pueblo de Ecuador, a su gobierno y, desde luego, reprobamos estas actitudes vandálicas, la violencia, el querer imponerse por el uso de la fuerza", remarcó.

El mandatario federal se refirió a "actitudes vandálicas", pese a que la violencia que hoy vive el país sudamericano se derivó de la fuga de un penal del narcotraficante más peligroso de Ecuador, José Adolfo Villamar Macías, Fito. —Diana Benítez

"Preocupa el deterioro en Ecuador y el impacto en los ecuatorianos"

ANTÓNIO GUTERRES Secretario general de la ONU





Operativo. Policías custodian a detenidos por la toma de un canal de TV.